
（様式第４号） 真田地区有線放送電話審議会 会議概要

１ 審議会名 上田市真田地区有線放送電話審議会

２ 日 時 平成２５年１２月１８日（水） 午後７時から午後８時１０分まで

３ 会 場 真田地域自治センター ３階 ３０１会議室

４ 出 席 者 清水会長、横沢副会長、神林委員、高寺委員、竹内委員、中村委員、

鳴澤委員、堀内委員、松井委員、宮入委員、山口委員

【欠席委員】下条委員、塚田委員

５ 市側出席者 高橋真田地域自治センター長、藤沢地域振興課長、清水有線放送係長、羽毛田主査

６ 公開・非公開等の別 公開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍聴者 ０人 記者 ０人

８ 会議概要作成年月日 平成２６年１月１０日

協 議 事 項 等

１ 開 会（横沢副会長）

２ 会長あいさつ（清水会長）

３ 真田地域自治センター長あいさつ（高橋センター長）

４ 協議事項（進行 清水会長）

(1)消費税率の改定に伴う使用料等の改定について（報告） （清水有線放送係長）

（会 長）今回、報告ということで良いですか。

（事務局）審議ということではなくて、基本料金を変える場合は審議会のご意見等をお聞きしなければ

ならないですが、消費税増税のための料金改定ですので、ご承知おきください。

（会 長）決まると条例改正がされるということですか。

（事務局）4月から適用されまして、５月末、来年は６月２日が納期分からです。

（会 長）いかがですか。

（委 員）しかたがないですね。

（事務局）５％から８％になると１００万円以上増額になる試算です。これを料金でとなると、かなり

厳しい状況です。また１０％となるということもひかえておりますので、消費税の改定に伴っ

て使用料も改定するということです。

（会 長）消費税増税に伴う料金改定について、使用者の皆さんに説明等どんな形でする予定なのか。

（事務局）広報、自治センターだより、有線、はがき等で使用者、利用者の方に改定のおしらせという

ことで周知したいと思っております。

（会 長）４月から消費税分があがるということでご承知おきください。

(2)真田地区有線放送電話事業のあり方について

（会 長）前回の資料を基に意見交換 、何か事務局のほうでありますか。

（事務局）ご意見いただければと思います。

（会 長）どんなことでも結構ですので、意見等お出しいただきたい。

（委 員）前回の資料にもありましたが、緊急放送がとても重要で役に立っていると思います。なくす

ということではなくて、ページング放送は自治会のお知らせ放送等大変活用しているので有線

は存続していただきたい。また要望だが地震速報や緊急放送ができたら良いと思う。

（会 長）自治会で必要だから残したい、ということですね。運営の問題、機器の問題等いろいろある

と思いますが今日は意見を出していただいて、詰めたいと思います。地震速報等緊急放送をお

知らせすることは今の状況でできるのですか。

（事務局）詳しくはわからないですが、各市町村に J－ALERT 緊急速報が流れるんですが、上田市の場

合、本庁の危機管理室で受信し各自治センターに係の者が連絡する事になっています。ですの

で、速報という形にはならないと思います。丸子有線は地震計がついていて、感知すると地震



速報が流れるという機械が付いていると聞いています。

（会 長）放送機械はついていないということですが、危機管理室から連絡がきた時はどのようにする

のですか

（事務局）職員がいればすぐに流すことになりますが、速報と言えるかどうかわかりません。

（委 員）ぜひスピーカーだけでも、というお話がありましたが有線電話もご近所同士の通話に大変利

用しているので、ぜひ残してもらいたい。

（委 員）聞いた話ですが、小中学校の連絡がメール配信になっているが、連絡がつかなかったことが

あったので、これからは有線でも流すということになった、と聞いた。放送も電話も必要でで

きるだけ長く続けてもらいたい。

（委 員）中学生の連絡に使うと聞いたが、図書館でも有線電話を利用して、家への連絡をしている。

お金が掛からず、無料で連絡がつく方法として大変良いのではないかと思う。

また、おとぎの会の代表をやらせてもらっているが、有線放送での番組作成は会の重要な活動

である。

地域の方に聞いていただいているので、ぜひ続けていただきたい。

（会 長）公衆有線はどのくらいあるのですか。

（事務局）真田バス停待合所・傍陽バス停待合所・自治センター入口バス停待合所・本原バス停待合所・

下原バス停待合所・横尾バス停待合所・田中バス停待合所・大倉バス待合所・自治センターホ

ールです。

（委 員）「一年生になったら」をいつも楽しみにして、耳をかたむけている。輪がうまれたり、交流

があってとても良いので、続けてもらいたい。審議会に若い人が出席していないが、意見を聞

いてみたい。

（委 員）時間の目安にしているところもある。以前、一部で長い時間停電したことがあって情報が入

らない時に有線で放送があって、ホッとした覚えがある。

（委 員）周りに子供がいないが、有線放送で子供の声が流れるとほっとする。また学校での行事予定

が流れて大変よいと思う。

（委 員）駅伝の子供の放送も良かった。直接応援に行けないので、実況放送を聞いている。

（委 員）災害時の放送、消防の半鐘もならないので、有線放送は大変ありがたい。

（委 員）加入促進の PR が必要ではないか。

（会 長）加入促進ということで、具体的にあるのか。

（事務局）現状ではしていない。

（委 員）上田ケーブルビジョンでは電話サービスは行っていないが、放送、緊急放送、ページング放

送のサービスは提供できると思う。ケーブルテレビは地域の情報を地域の方に発信することな

ので、検討の一つに加えていただきたい。

（会 長）UCV と有線をつないでできるということか。

（委 員）つなぐというわけではないが、ケーブルテレビを使って、告知放送はできるが通話はできな

い。

（会 長）一つの方法として、事務局で研究してもらいたい。

（委 員）有線モニターは今でもあるのか。昨年度どのような意見があったのか。

（事務局）番組に対してのモニターなので、有線の今後についての意見はなかった。

（委 員）修理件数について、増大してきているが内容等はどういう物があるのか。

（事務局）特にスピーカーの音量調節が聞かない、雑音がある、等ある。ケーブルに亀裂が入って雨水

が入り障害が発生している等がある。保守業者が修理にあたっている。年々老朽化しているの

で修理件数が増えているが、今は無償で修理している。

（会 長）今日は「存続してほしい。」という意見が多かったが、あとはいかに続けていけるか。経費

問題も含めた形の中でいかに維持をしていけるか。あるいは維持以上に更新していけるか。こ

れが一番の問題かなと考えるわけで、そんなことを含めて進めていきたいと思う。事務局の皆

さん、今日はこんな意見を出させていただいて、次回を含めてもう一歩踏み込んだ段階で、経

費的な問題とか、積極的に加入者を募ってＰＲしていくようなことを含めて話し合いが出来れ



ば良いのかと思います。先の低いほうばかり見ないでＰＲしたりして良いものは是非、残さな

いといけないと思っていますのでよろしくお願いします。

（事務局）最後の資料ですが、現行の放送機器の状況です。時間があれば、本局の設備等を見ていただ

いて様子を知っていただきたかったのですが、後で機会があれば見ていただきたいと思います。

基本的には、前回も言いましたが、東信地区の中でも一番設備については古いというような状

況で、いかに長く維持できるかというようなことも考えております。また見ていただいて、先

ほど委員さんにもありましたように、できるだけこの機械を長く使うとかこれから存続してい

くにはどのように更新しなくてはいけないかということも委員会にお示ししたいと考えていま

す。

（会 長）今日は機械等をみていただく予定だったということですが、天候等もありますので、次回と

いうことでよろしくお願いします。使用料等の消費税分の値上げという報告がありました。ま

たいろいろな意見を頂いた中で、特に地域というなかで子供も含めて、ぜひこの有線放送施設

は必要であるとの意見があったかと思われます。またこれに伴って今後加入者が減ってしまう

ということではなくて、なんらか増やしていくようなご意見も伺いたいと思っています。

（３）その他

（事務局）次回の開催時期について２月下旬を予定しています。

９ 閉会（横沢副会長）


